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老吾老以及人之老
“老吾老以及人之老，幼吾幼以及人之幼。

故人不独亲其亲、不独子其子，使老有所终、壮
有所用、幼有所长、矜寡孤独废疾者皆有所养。”
这是孟子在描述他所理想的社会时所说的话，
这些话，却无意中成为赵杰当年选择从医，并且
多年来坚持信奉的一句话。

“从小我就习惯了照顾母亲、照顾家人，这
已经成为我生命中必不可少的组成部分。”谈起
赵杰幼时的经历，不可谓不艰辛。母亲患有冠
心病，父亲又常年在外工作，所以，年仅12岁的
赵杰就义无反顾地承担起了家庭的重担。除了
日常的家务之外，柴米油盐也是这个年仅12岁
的小女孩操心的事儿，但更让她牵肠挂肚的是
母亲的病情，作为女儿，这其中付出的艰辛，相
信也只有赵杰自己才会明了。

也许正因为为母亲看病的经历对幼小的赵
杰来说太难了，才让赵杰把选择从医作为自己
的首要目标。命运对赵杰是公正的，从黑龙江
中医学院毕业后，赵杰又师从中医大家王维昌
先生 5年有余，并且在一家闻名全国的三甲医
院工作。可以说，此时的赵杰在中医界应该是
即将成为一颗闪闪发光的新星了，如果一切按
部就班地发展下去，她的前途和名字将和名医
联系在一起。可是，命运又一次地给她出了难
题。

母亲病情恶化。让工作不久的赵杰空有满
腹才华，面对经济的拮据却一筹莫展。作为家
中的长女，她早已习惯了把家庭的重担扛在肩

头。怎么办呢？是夜，她失眠了。想来想去，她
作出了一个的决定：辞职。这不要说是在1995
年，即便在今天，也不可谓不大胆。从三甲公立
医院出来后的赵杰，直接去了一家民营医院，她
就职的理由非常简单：因为工资高，有钱为母亲
看病。

苦难才是最好的老师
就这样，一路走来，一路风雨，其间，经历的

坎坷挫折，经历的人生变迁，就更是一言难尽。
但在赵杰看来，这不仅不是苦难，而是人生宝贵
的财富。“正是有了这些年的挫折，才有了今天
的我。伴随着苦难成长起来的自己，在苦难的
磨砺下，才有机会成为梦想成为的那个人。所
以，我首先要感谢的是生活。”

赵杰更看重的是在挫折和苦难面前，自己
取得的成就：这些年，她不仅自修了西医的本科
课程，还通过了多家高级医疗行业的高端培训，
建立了河南首家专业产科医院。她不管生活如
何艰辛都把父母带在身边，20年来，她侍奉老
人左右，作为子女，其孝，其诚，足以感动天地。

“多年来陪伴父母就医的经历，让我产生了
一定要办一家最好的专科医院的想法，一定要
在方方面面给患者最大的实惠，帮助患者解决
实实在在的问题。”赵杰坚定地说道。

正是她的真、善、美，加上她的才华和性格，
不仅成就了她，更成就了她的医院，让商都，在
中原大地独具特色，像一个爱心天使，把她的善
良和关爱传向四方。也正因为她“老吾老以及

人之老，幼吾幼以及人之幼”的宽广气魄，也更
使得商都在专科医院方面独树一帜，博得了公
众的一致好评和信赖。

梦想一步步变成现实
“医疗行业是一个很专业的提倡人性化服

务的行业，尽我们所能，给患者最大的实惠和利
益，尊重她们，爱护她们，给她们最贴心的服务，
是作为专业医院应该做的，但最重要的还应该
实实在在地为患者解决难题。注重服务，讲究
疗效始终是我们倡导的主导方向。”说起诊治过
的疑难杂症，赵杰给记者讲起了不久前为患者
进行过的一个手术。

这个患者是无阴道、无子宫的病况，用民间
的说法，就是“石女”。患者在来商都之前，曾辗
转于国内多家大型医院，但很多医院都拒绝接
诊，作为患者和家属，承受的心理和经济的双重
压力之大，是可想而知的。

赵杰得知这种情况后，一方面立即联系患
者住院诊治，减免相应的医疗费用，另一方面，马
上组织起专家团队，为其会诊。因为商都妇产医
院所依托的专家团队是河南省医师学会，并且是
省内诊治疑难杂症的指定单位，所以来为这名患
者会诊的都是省内顶尖级的妇科专家。

通过会诊，专家们为这名患者进行了“回肠

带阴道”的手术，通过患者自己的腹腔，为其制
作了一个阴道。目前，患者恢复状况一切良好，
并且下一步，医院就是否接着为其做子宫移植
手术，在和患者做进一步的协商，如果继续手术
的话，患者就可以结婚生子，圆一个做妈妈的梦
想。

这一刻，简直是石破天惊！这在以前连想
都不敢想的事情，在今天，在商都，这一切梦想
都变成了现实。商都女子医院，作为一家专业
产科医院，成就了多少女人做妈妈的梦想，又给
多少家庭送走了忧伤，带来了希望！

“把商都做成最好的产科医院。”这不仅是
赵杰嘴上的一句话，更是她心中的一个梦，而她
更是把梦想一步步变成现实。看着她坚定的目
光，我们不由地在心中为她，为她的梦，为河南
的更多患者，默默祝福……

晚报记者 董丽敏 汤如音

专家简介：赵杰，毕业于黑龙江省中医学
院，师从中医妇科方面的名老专家王维昌。
1996年从三甲医院跳出后，曾先后服务于多家
国内知名医疗投资集团，了解了国外先进的管
理与经营理念。参加北京大学组织的“现代医
院院长 EMBA 班”，系统学习了现代医院管理
的课程，并将之应用到实际的医院管理建设中。

微创治疗安全系数高 老年人一样适用
在接受记者采访时，王志安教授说，前来

就诊的病人中有很多老年人，上午有一位91岁
高龄的范大爷，在家人陪同下专门从驻马店赶
来。王志安表示，像范大爷这样年龄大的老年
人治疗腰椎间盘突出恢复起来会比较慢，但是
如果采用微创方式进行治疗，相对传统治疗安
全系数更高，再加上中药调理及按摩恢复，治
愈的可能性还是很大的。目前范大爷已经过
检查，并在医生的建议下预约治疗了。

一位不愿透露姓名的患者表示，这几年光
是治病就已经花了上万元，但是效果却不明
显，每次治疗之后会有一点好转，但是过不了
多久又开始复发，他这次来也是抱着试试看的
态度，不过他表示，听了专家对微创治疗腰椎
间盘突出的介绍后，对这种新的治疗方法抱有
很大希望。

传统治疗弊病多 微创治疗半小时搞定
来自上海长征医院的冯东波主任认为，目

前治疗腰椎病、颈椎病只是采用牵引治疗，手
术治疗和口服消炎止痛的西药，而这些治疗对
腰椎病、颈椎病只能解决一时的痛苦，治标不
治本。经医学界长期临床试验证明，牵引治疗
对于多数病人来说只能做到缓解疼痛；而手术
治疗由于对适应症要求非常严格，临床上适合
做手术的人不足百分之五，加上费用高，创伤
大，恢复期长，易复发等特点，所以根本无法
进行推广；另外止痛药的缺点更是不言而喻，
只能止痛不能治痛，长期服用容易产生依赖性
和毒副作用，不但无益而且还会刺激肠道损伤
肝肾。

据悉，目前用微创手术治疗腰椎病、颈椎
病的方法已经在国外普及，并已被确认是免开
刀治疗颈、腰椎间盘突症的最有效手段之一。
冯主任介绍，微创利用臭氧穿刺的方法具有极
强的氧化能力及髓核消融作用，只用一根小小

的针，穿刺直达突出的髓核，注射少量臭氧气
体，使髓核组织脱水萎缩，不损伤髓核周围组
织及神经，达到使椎间盘减压的目的。这种手
术不需要开刀，没有伤口，手术半个小时即可
完成，三到七天就能恢复。专家提醒患者，对
于患有严重心脏病及肾病的患者不易用这种
方法。

腰椎颈椎病无需忌口 做好防治是关键
现场专家解释，腰椎间盘突出、颈椎病是

现代人的常见病，产生的主要原因是由于人体
内的肾骨酶流失过多导致椎间盘组织退变，弹
性降低，而产生的人体退行性病变、骨质增生
或长期不正确坐姿，或在劳动、体育活动时腰
部遭受扭闪和撞击，抬重物时用力过大等，日
常生活中不同程度的外伤或多次反复的不明
显损伤和腰椎负压过重等，造成纤维环软弱或
破裂，髓核组织从破裂之处突出，导致相邻的
组织，如脊神经根、脊髓等遭受刺激或压迫，从
而产生腰部疼痛、一侧下肢或双下肢麻木、疼
痛等一系列临床症状。此外，再治疗和防治过
程中，与饮食没有关系。

王志安教授表示，腰椎颈椎病已经开始年
轻化，目前接受的最小的患者仅有 15岁，还在
上高中。现在人们的生活节奏不断加快，缺乏
锻炼，很多人为适应工作需要，不得不长时间
的保持坐姿不变及不正确的坐姿持续过久，使
得保护腰椎的腰肌及韧带长时间得不到舒畅，
从而导致许多工作人员、司机、学生和某些岗
位的操作人员患上了慢性腰肌劳损疾病，导
致腰椎间盘突出症，所以，为防患于未然，做好
防治才是关键。王志安教授现场教授记者一
个简单的“米”字操，可以防治颈椎病，双手抱
膊，闭上双眼，保持肩膀不动，用头部在空中划
一个“米”字，动作幅度不能太小，一天做 10
个。此外，建议长期需要久坐的人一定要注意
多运动，防止腰间盘突出。

郑州公安医院
脊椎疾病大会诊 外地患者纷至沓来

4月13日，第四届脊椎疾病治
疗技术全国专家交流大会将在郑
州公安医院举行。上周五，提前到
来的外地专家已经开始投入了紧
张的会诊当中，下午 4 点半，记者
看到虽然医院下班时间临近，但还
是不断有病人前来问诊，走廊里排
满了等待就医的病人。据前来参
加本次交流会的北京军区总医院
王志安教授透露，仅8日一天医院
就接了近200个咨询电话，前来就
诊的病人也有很多是从外地赶来
的。据悉，这次专家会诊将持续到
29日，但医院相关负责人表示，如
果病人有需要，会诊时间还会适当
延长。

晚报记者 万佳 张玉韩/文
赵楠/图

一树繁花春似海
累累大爱寄深情

记郑州市商都女子医院院长赵杰

▲专家在给患者做检查


